

議会運営委員会 会議録（要旨）

○ 開催年月日 令和2年7月14日（火）

午前10時00分 開会

午前10時36分 閉会

○ 場 所 第3常任委員会室

○ 出席委員（8名）

委員長	伊波一男
委員	山城康弘
委員	知名康司
委員	岸本一徳

副委員長	濱元朝晴
委員	米須清正
委員	呉屋等
委員	桃原功

議長	上地安之
----	------

○ 欠席委員（2名）

委員	知念秀明
----	------

委員	桃原朗
----	-----

○ 委員外議員（0名）

○ 説明員（0名）

○ 議会事務局職員出席者（4名）

局長	東川上芳光
議事係長	平田駒子

課長	仲村厚子
担当主査	大城拓也

○ 協議案件

- 1.（仮）普天間飛行場内で発生した新型コロナウイルスに係るクラスター感染について

議会運営委員会（要旨）

令和2年7月14日（火）

○伊波一男 委員長 ただいまから議会運営委員会を開会いたします。

（開会時刻 午前10時00分）

【協議事項】

（仮）普天間飛行場内で発生した新型コロナウイルスに係るクラスター感染について

○伊波一男 委員長 昨日開催された基地関係特別委員会の経過説明から行いたい。

7月8日に普天間飛行場所属の軍属5人の集団感染の報道を受け、感染者の行動歴や日本人との接触などの情報が開示されていないことに対し、情報開示を求める趣旨で基地関係特別委員会が招集請求された。申し合わせにより「普天間基地及びキャンプ瑞慶覧に所属する軍人等やその軍隊が使用する装備機器等によって起こされた事件、事故並びに宜野湾市内で発生した事件、事故等については、基地関係特別委員会の所管とし、その他については、議会運営委員会の所管とする。」と決めているが、今回の案件は「事件」「事故」に含まれるかどうか、各委員の判断によると考えられることから、一旦は「基地関係特別委員会」にて協議を行ったものと認識する。しかし、招集請求がされた7月10日時点から、感染者数やその所属基地施設も増え、在沖米軍基地全体にかかる内容に発展しており、昨日開催の基地関係特別委員会において、本件は議会運営委員会で協議していただきたい旨の結論が出ているとのことで、本日の招集に至っていることを報告する。続いて、基地関係特別委員会の知名委員長が本委員会委員であるので審査概要を説明願いたい。

○知名康司 委員 基地関係特別委員会では、申し合わせ事項に基づき協議し、今回の新型コロナウイルスに関する件は「その他」に該当するとし議会運営委員会が所管すべきと意見があり、全会一致をもってその旨を申し伝えることとなったことを報告する。

○山城康弘 委員 基地関係特別委員会の議論の中で、各派代表者会議で協議すべきとの意見はなかったのか。

○知名康司 委員 そのような意見はなかった。

○山城康弘 委員 議会運営委員会は全会派網羅していないため、各派代表者会議で議論することも検討いただきたい。

○桃原功 委員 本件は、日々感染者数が驚愕な数字で増加しており、どこが担当というのではなく、市民の命を守るために一刻も早くこの状況を把握し進めることが肝

要だと思う。私は、本件は事件だと考えている。日本政府が米国からの入国者を認めていない中で、米軍人はフリーパスで基地内へ入国し、感染のチェックができていないかも分からず、市民の居住する基地の外に出て生活をしている。それを考えると、一刻も早く私たちは結束していくべきと考える。

○伊波一男 委員長 まずは、取扱いをどうするか御意見を伺いたい。

○米須清正 委員 日に日に感染者が増えており、市議会としても早めに取り組むべきであり、議会運営委員会で協議した方がよい。

○岸本一徳 委員 米軍の感染の状況から、早めに感染拡大防止の対策について様々な意見や要望をとりまとめ、関係機関に向けて宜野湾市議会の意思を表すべきである。市議会であればどの委員会等でもよいので早めに進めたい。

○桃原功 委員 参考までに、無党派議員の屋良千枝美議員からも一日も早く取り組んでほしいとの意見があったことをお伝えする。

○伊波一男 委員長 本件は、議会運営委員会で取り扱うこととしてよいか。

（「異議なし」という者あり）

○伊波一男 委員長 本件は、議会運営委員会で取り扱うことに決定した。それでは、把握している感染状況について事務局より説明願いたい。

○議会事務局 配付資料のとおり、7月13日14時現在、米軍基地内の感染者数は各施設合計で98名。日本人基地従業員は4名検査を実施し陽性者は出ていない状況である。

○呉屋等 委員 この情報はどちらからか。

○議会事務局 県のホームページからである。

○伊波一男 委員長 取扱いにおける、件名、文案、宛先、要請の仕方について御意見を頂きたい。

○桃原功 委員 8日の発生が9日に報道され、日に日に感染者が増えている状況であるが、よろしければ先週本員が作成した文案を配付し検討いただき、一日も早く市議会の意思を示したい。

○伊波一男 委員長 配付してよろしいか。

（「異議なし」という者あり）

○伊波一男 委員長 ただいま配付した意見書案、決議案について御意見を頂きたい。

○呉屋等 委員 会派へ持ち帰り検討したい。

○桃原功 委員 ぜひ持ち帰り検討いただきたいが、早めに次の日程を決定して議論を進めてまいりたい。

○伊波一男 委員長 今後の日程について事務局より説明願いたい。

○議会事務局 臨時会の日程として、3パターンを提示いたしたい。①17日（金）、②20日（月）、③22日（水）の開催が考えられる17日、20日の場合は、議場が改修工事

のため使用できず、中央公民館での開催となる。

○呉屋等 委員 告示等を行う事前の日程では、市長は出張中であるが大丈夫か。

○議会事務局 市長の出張に関わらず進められる。

○桃原功 委員 できるだけ早い日程の 17 日（金）で進めてはいかがか。状況は日々アップテンポで変わっていく。取組が遅くなれば、市議会は何をしているのかと言われかねない。

○山城康弘 委員 同じ意見である。

○伊波一男 委員長 臨時議会は 17 日（金）に開催することでよいか。

（「異議なし」という者あり）

○伊波一男 委員長 次回の委員会を 15 日（水）11 時に開催してよいか。

（「異議なし」という者あり）

○岸本一徳 委員 文案への文言追加修正がある場合、どのようにするか。

○議会事務局 議会事務局で受けて集約してまいりたい。

○桃原功 委員 申し合わせ事項で「基地関係特別委員会の所管」とする「事件」「事故」に今回は、該当しないとの意見があったそうだが、基地から発生した感染症関係についても記載を追加し、基地関係特別委員会の所管とした方がよいのではないか。

○伊波一男 委員長 申し合わせ事項は議会運営委員会の決定事項であるので、今後改めて、各委員より意見を頂戴したい。

○知名康司 委員 昨日の基地関係特別委員会では、今回のコロナウイルスは、全国的な規模で感染が広がり、普天間基地だけでなく県内の他の基地施設でも発生しており所管する「事件」「事故」に該当しないとの結論に至ったことを参考に報告する。

○呉屋等 委員 確認だが、明日の委員会までに会派で、文案、要請行動について検討することでよいか。

○伊波一男 委員長 明日は、意見書、決議書の文案、表題、宛先、要請の仕方について各会派の意見を集約してまいりたいので、各会派での検討をお願いしたい。

【協議結果】

本件について議会運営委員会で取り扱うことを決定。決議書、意見書案を各会派持ち帰り検討し、文案、表題、宛先、要請の仕方について、次回集約する。

○伊波一男 委員長 本日の委員会を閉会いたします。 閉会時刻（午前 10 時 36 分）